

«Quería que el prelado del Opus Dei me contestara algunas cuestiones que me inquietan como madre y como creyente»

Filósofa, teóloga, madre de familia y asesora de Ediciones Cristiandad, la madrileña Paula Hermida le planteó al prelado del Opus Dei la posibilidad de hacerle una entrevista larga y pausada –de pensadora a pensador– sobre algunas cuestiones actuales que le

inquietaban. El resultado es “Cristianos en la sociedad del siglo XXI”, un libro que recoge 70 preguntas sobre el futuro de la familia, el papel de la Iglesia, la evolución del Opus Dei o las consecuencias de la pandemia de la COVID- 19.

30/06/2020

¿Cómo surge la idea del libro?

Desde que soy madre miro el mundo con otros ojos. No con los míos, sino pensando en el futuro que les dejo a mis hijos. En ese sentido, hay cuestiones que me preocupan. Es un mundo muy rápido, muy cambiante, agresivo. Un mundo donde la enfermedad se oculta, se lleva como una losa, donde encuentras mucha adicción, depresiones... Son temas

que me planteo y sé que no tengo la solución.

Y, ¿por qué decide preguntarle estas cuestiones al prelado del Opus Dei?

Pensé que era alguien que podía aportar. Tiene un perfil muy completo; es físico de formación, es teólogo. Es una persona inteligente, reposada y tiene una visión muy amplia por su trabajo. Además, por lo que le había escuchado y leído, es un hombre que, sin dejar de ver lo negativo que hay en el mundo, tiene un mensaje sumamente esperanzador.

Y también pesó, lógicamente, mi trabajo como asesora en Ediciones Cristiandad. Desde ahí, uno de mis objetivos es dar respuesta a la cuestión de Dios en el mundo actual, los modos de oración, la falta de fe o aún más su desprecio, las distintas espiritualidades, etc.

Para mí este libro-entrevista era una buena oportunidad para ofrecer un libro de espiritualidad con contenido, fácil de leer y concreto, algo que la gente reclama.

¿Cómo fue el proceso de elaboración de las 70 preguntas?

Algunas las tenía en la cabeza, o mejor, en el corazón desde hace tiempo. Pero para otras pedí ayuda. No soy periodista y no quería que el texto final fuera largo y aburrido, así que pregunté a amigos de diferentes profesiones, algunos periodistas. Se puede decir, en ese sentido, que fue un cuestionario hecho en equipo.

Un libro entrevista depende de quién pregunta... pero sobre todo de quien contesta ¿está contenta con el resultado?

La verdad es que sí. He estado muy cómoda escribiendo este libro. Yo soy lenta trabajando, necesito reposar y

he tenido tiempo. No es un libro de respuestas rápidas sino de respuestas profundas. Al final es un texto que requiere más de una lectura. No sobra ni falta una palabra.

Al mismo tiempo, he procurado que no pesase tanto que acabase convirtiendo la entrevista en un libro de teología o espiritualidad denso o aburrido.

Algunas preguntas recogen aspectos menos comprendidos sobre el Opus Dei

Me interesaba que el prelado diera respuesta a algunas preguntas que se repiten frecuentemente en la opinión pública e incluso en gente cercana al Opus Dei. Y además tenía un interés personal; me interesaba mucho conocer la visión del prelado sobre algunos aspectos de la evolución del Opus Dei.

Si tuviera que resumir el libro en una frase...

Elegiría esta: "No estamos solos en esta batalla". En esta frase está, para mí, el corazón del libro: esperanza firme en que no cuentan solo nuestras fuerzas. Me gusta también su llamada a la responsabilidad personal cuando dice: "todos somos responsables, todos protagonistas". Me parece una visión realista de las heridas que nos afectan como sociedad y veo un sentido épico de la vida que nos hace falta recuperar. En otro momento, Fernando Ocáriz resume esta frase de otra forma: "No podemos olvidar, que sin ignorar los problemas propios de cada época, Dios es el Señor de la Historia".

- Descargue aquí el índice, la presentación y las primeras páginas de la entrevista
 - Enlace para comprar el libro en la web de Ediciones Cristiandad
-

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-cl/article/cristianos-siglo-xxi-prelado-opusdei/> (10/02/2026)